

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Ronald Amundsen hará un vuelo preliminar antes de ir al Polo

Portland, Oregón.—El capitán Ronald Amundsen se propone hacer un vuelo preliminar en un dirigible hasta París, Londres, Pullman, y Leningrado antes de emprender su viaje desde Spitzbergen hasta Alaska este año, según manifestó aquí.

Si el dirigible está listo para entonces iniciará su segundo intento para llegar al Polo Norte en el mes de abril, agregó él.

Relató la experiencia de la expedición del doctor Nansen la cual halló un oso polar, extraviado en el Artico.

Mataron al oso para que no se muriera de inanición y de nostalgia añadió él. El oso estaba muy flaco y parecía haber pasado mucha pena.

¿Qué se suponen ustedes que hallaron en su estómago? Un periódico que se había voado del barco de Nansen

### En pro del monumento a Maura

Madrid.—Ya hay recaudadas... 61.000 pesetas para el monumento a Maura, habiendo contribuido al mismo la mayoría de las entidades y particulares admiradoras del ex-Presidente.

### Huellas en la Florida de una civilización punitiva

Washington.—El doctor J. W. Gidley, curador del Museo Nacional ha sido enviado a la Florida por el Smithsonian Institute para continuar explorando algunos descubrimientos hechos allí que se estiman arrojarán luz sobre los habitantes más antiguos del continente.

El doctor Gidley examinará eier-

### La gran procesión de mañana

Trece altares

Instalación de la Cofradía del Santísimo Sacramento

Todo está listo para la gran procesión de mañana en la Merced.

El Rey de los Reyes saldrá bajo palio a las 7 1/2 de la mañana guiado por centenares de feligreses

Un alegre repique hará conocer la salida de la procesión que pasará bajo inmensos arcos y guirnaldas

Trece altares se van a levantar donde habrá cánticos y ceremonias.

Recorrerá las calles 8 y 10 de donde seguirá para Barrio México. Luego dará la vuelta por el paseo Colón y por la Avenida 12 del Barrio Bolívar.

Se ha suplicado el mayor orden y respeto durante el ceremonial que posiblemente finalice como a las once.

Con ese acto se clausurará la misión

A las 14 horas

En el gran salón se instalará la Cofradía del Santísimo Sacramento que es un nuevo organismo de esa parroquia.

tos lugares en Vero y Melbourne, donde se han encontrado objetos que parecen indicar que en la Florida han vivido hombres durante el final de la época pleistocena. Los científicos esperan determinar la fecha aproximada de la primera aparición del hombre en la península y descubrir datos relativos a la emigración del hombre de las Indias Occidentales.

### El libre consumo de Vodka ha aumentado el número de alcohólicos

Moscou.—El gobierno Soviet ha publicado datos que muestran que la ebriedad y el uso de las drogas heroicas ha aumentado de modo alarmante en Rusia desde que se volvió a permitir la venta de vodka de 40 por ciento de alcohol. De 29.067 personas que se han tratado en los hospitales especiales de Moscou durante el año de 1925 no menos de 20.903 o sea el 70 por ciento, eran alcohólicos siendo hombres 20.301 y mujeres 629.

### Sometida a una prueba una laringe artificial emite sonidos humanos

Nueva York.—Una laringe artificial sostenida en la mano del doctor Harvey Fletcher, del Laboratorio de la Bell Telephone Company ha bló humanamente.

En una demostración que se hizo en Brooklyn el doctor Fletcher mostó como ese instrumento que ha sido perfeccionado durante el año pasado puede usarse por personas quienes han sufrido operaciones en la garganta con motivo de las cuales han perdido el don de hablar.

### Mussolini tiene un busto propio

Nueva York.—El jefe fascista y Primer Ministro de Italia Benito Mussolini se reveló como dueño de un busto de sí mismo, de proporciones gigantescas, que fué exhibido en la exposición celebrada la semana pasada en la Grand Central Galleries, bajo los auspicios del gobierno italiano.

La estatua es de diez veces el tamaño normal y sobre la frente del dictador está esculpida la corona de un emperador romano.

### Benito Mussolini dice que el onceso mandamiento de biera ser atienda a sus propios negocios

Boston.—Atienda a sus propios negocios. Este debiera ser el undécimo mandamiento entre las naciones como entre los individuos. Así me dijo Mussolini; en la interview que se dignó otorgarme en Roma recientemente.

—Estoy sumamente ocupado—añadió—en tomar la presión arterial del mundo. Las máquinas de que me valgo para ello, son los grandes periódicos diarios.

En la Roma imperial los ciudadanos leían las noticias locales y del extranjero en el «Acta Diurna» que se colocaba en lugares conspicuos para que todo el mundo pudiera leerla.

El sistema ha sido perfeccionado en nuestros días. Por medio de la prensa, estoy tomando la presión arterial del público alemán que por una razón que no puedo apreciar le ha dado por estudiar a Italia.

Encuentro, como médico en jefe

del Gobierno y del pueblo de Italia—continuando la metáfora—que algunos de estos vecinos alemanes padecen de un defecto de circulación.

Este defecto, debe ser corregido inmediatamente, pues de otra manera, puede llegar a agravarse

Estoy seguro que el pueblo americano no incorporó la décima octava enmienda a su constitución sin grandes razones para ello. Indudablemente alguna causa tuvieron para proceder así.

Sería conveniente que tanto las naciones como los individuos convinieran en observar el undécimo mandamiento de que le he hablado.

Apruebo la actitud de su Gobierno al proponer leyes como la de inmigración, por ejemplo que es un asunto de índole privada sobre el que nadie tiene derecho a hablar,

Verdad es, que la citada ley perjudica ligeramente a Italia, pues nos gustaría enviar nuestros trabajadores a los Estados Unidos a la par que a los Estados Unidos les complacería el embarcarnos mayor número de automóviles.

«Consideramos las restricciones que impone esa ley de inmigración con el mayor respeto. Mi política es que cada nación se gobierne como lo estime procedente».

El Primer Ministro Mussolini vive muy modestamente en un departamento de tres habitaciones, cuyo decorado es simplísimo. Aunque no con elegancia, viste con suma pulcritud. Su aspecto es saludable. Su mirada penetrante y todo en el Dictador de Italia, da apariencia de fuerza y de energía.

### Pronto comenzarán en México las obras de un nuevo ferrocarril

San Antonio, Texas.—Julián F. Lozano, Presidente del ferrocarril de Saltillo a Tuxpan anunció que ya estaba asegurada una nueva salida por ferrocarril para Tuxpan, México, que abriría un extenso territorio trigüero y que costaría aproximadamente unos \$ 20,000,000.

Dijo el señor Lozano que dentro de unas cuantas semanas se empezaría a trabajar en el nuevo ferrocarril que tendrá una extensión de 670 millas. Los talleres y la oficina general mexicana estarán situados en Saltillo mientras que las oficinas generales de toda la compañía estarán en Nueva York.

La construcción será financiada por capital americano, según dijo el señor Lozano. En los alrededores de Tuxpan se producen millones de bushel anuales. Uno de los contratos, dijo el señor Lozano estipula el embaque de 2,500,000 bushel de trigo durante la próxima temporada.

### Osorio y Galardo diserta sobre el momento político en España

Valencia.—El ex-Ministro Osorio Gallardo, pronunció un discurso sobre el momento político; exponiendo varias ideas sobre la situación del país y la posibilidad de que se reunan las Cortes Constituyentes. Sobre el nuevo Gobierno, dijo que no era conveniente ponerlo todo en manos de una sola persona, por muy inteligente que sea, pues no basta.

Recordó a este propósito la dictadura de Porfirio Díaz, que duró cuarenta.

### El edificio Equitable demostró encontrarse a prueba de incendios

Nueva York.—Se sometió a su primera verdadera prueba el edificio Equitable, el mayor que se ha construido en el mundo para oficinas. Un incendio que se inició en el sótano pudo limitarse al pozo del elevador y a parte del piso trigésimo quinto.

El edificio, que es casi una ciudad en sí mismo, estaba casi desierto cuando se descubrió el incendio a primeras horas de la mañana.

Después de una lucha de trece horas triunfaron los bomberos.

Cuatro obreros que se vieron incomunicados por las llamas mientras trabajaban en sucaseta de los elevadores se vieron obligados a trepar al techo a 44 pisos sobre el nivel de la calle y allí estuvieron asidos a un estrecho borde hasta que los salvaron los bomberos.

### Regresó don Mateo Isla

Tenemos el placer de saludar al buen amigo don Mateo Isla, quien acaba de regresar de su viaje a Cuba.

Ha hecho una gira rápida y viene muy repuesto.

Reciba el Sr. Isla un atento saludo; aprovechamos a la vez la ocasión para felicitar a la familia suya por tenerlo otra vez en su seno.

## MUNDO FINANCIERO

### La venta del más viejo Banco de esta ciudad

#### Lo adquirirá el Estado?

Ya se liquidó este año un banco: el Mercantil, y ahora el comentario lleva y trae la negociación del Anglo Costarricense desde hace tres días. Se dijo que el Royal Bank del Canadá, inició la negociación para aumentar el volumen de sus negociaciones que van compitiendo cada día más con el Costa Rica, y el Internacional.

Por supuesto, el Royal es poderosísimo y ostenta una de las mejores posiciones financieras del mundo.

PERO a la primera noticia de esta magna negociación en la que se redondean dos millones y medio de colones surgió un nuevo aspecto. Se dijo que el INTERNACIONAL haría una contrapropuesta para mejorar la oferta de compra y adquirir la sólida institución bancaria que lleva casi tres cuartos de siglo.

LA DIRECTIVA se reunió durante dos días consecutivos y durante largas horas para estudiar el

punto y hacer la mejor oferta. El Banco revisó su activo, y su crédito y su valiosa cartera que es de las más escogidas y mandó su pliego al Directorio del Anglo.

#### Hay Monopolio?

En todos estos delicados manejos se ve algo sensacional. Se dice que hay argolla bancaria que quiere dominar en el país y el gobierno no quiere prestarse a ella, pues no conviene extorsionar ni a la industria, ni al comercio, y menos a la agricultura.

DICESE que con mucha habilidad y delicadeza la acción oficial ha andado lista en este caso y si el Internacional adquiere el nuevo banco, pasará a primera categoría.

LIBERAL y CONSERVADOR El Anglo, sus valores y reservas son de primera línea y absoluta responsabilidad. Cada cinco que ha salido del Anglo ha llevado una responsabilidad quintuple, quintuple cuando menos. En otras ocasiones los bancos nuestros han

perdido, pero el Anglo muy raras veces.

SE CRITICA que el Estado ande en estas cosas o el Internacional, pues en el fondo son casi lo mismo, pero nosotros vemos patriotismo en la cuestión y siempre defendemos el banco único emisor y controlador de las finanzas. De allí que las gestiones del Sr. Soley para aumentar la Sección Hipotecaria agrícola en el caso de financiarse un empréstito externo, merezcan simpatía.

HAY SIGILO para la magna negociación, pero ya veremos los resultados el lunes.

EL INTERNACIONAL está moralmente obligado a pujar la propuesta del Royal y debe hacer todo esfuerzo por quedarse con ese negocio tan acreditado,

Las últimas noticias hablan del éxito que no debe hacerse esperar. También se adquiere el edificio que es uno de los mejores, más céntricos y elegantes.

## De violento ataque del corazón falleció ayer don Domingo Cordero

Un cuadro penoso vimos ayer. Temprano había llegado de Heredia don Domingo Cordero.

Comerciante bastante acaudalado que vino de compras. Estuvo en el Mercado Central, donde muchos lo vieron sano como las 9.

MEDIA HORA DESPUES estaba en el Mercado Adolfo Sáenz realizando una compra de granos; se disponía a pagar a un ventero, cuando palideció.

Flaquearon sus músculos y extremidades y la hora suprema llegó. Las válvulas cardiacas se cerraron para siempre y el robusto comerciante cayó.

ALARMA grande hubo en los concurrentes y curiosos. El propietario don Adolfo Sáenz, legó de primero y previó su muerte.

Vanos resultaron los esfuerzos por devolverle la existencia y un grupo de gentes se arremolinaba frente al cuerpo para estorbar.

LA AMBULANCIA se llamó con toda presteza y el carro N° 2

llegó instantes después, para llevar el cadáver a la morgue del San Juan de Dios. Los gendarmes no hicieron nada por despejar los curiosos.

LLEGA EL DOCTOR FORENSE; este funcionario se constituyó 15 minutos después y examinó al Sr. Cordero. Por lo pronto dictaminó su fallecimiento, pero ordenó el traslado al Hospital, para autopsiarlo y diagnosticar la causa. Nos place consignar la actividad del Dr. Zeledón.

AVISO A LA FAMILIA se dió enseguida para las diligencias posteriores.

BUEN APRECIO y confianza se le dispensaba a este Sr. y la noticia fué muy sentida en su ciudad natal. Para sus deudos nuestro pesar.

Van siendo ya varios los fallecidos por muerte violenta como ocurrió con el jovencito Enrique Gilem, fallecido hace cuatro días, poco después de estar comiendo unas naranjas.

## Murió don Samuel García Villar

Ha largos meses que estaba enfermo este cumplido servidor del estado del Ramo de Correos. Originado de Liberia desde la administración de don Cleto González Víquez ocupaba la Jefatura del Departamento de Certificados. Cuando el servicio aumentó se le dejó solo la parte del exterior.

Hombre cuidadoso manejó inmensos caudales que limpios pasaron por su manos.

Anteayer se verificó su entierro, al cual asistieron sus compañeros. Mucho nos apena la muerte del empleado Sr. García y por eso enviamos nuestro pésame a sus hermanos y demás familia.

El Departamento de Correos pierde un buen funcionario.

## Cosas raras entre indios paganos

Se moría en Toos de Iuk, en Carolinas, una pobre mujer; la rodeaban paganos, y uno le dice: —¿Quieres que llame al Padre e tólcoco para que te dé alguna medicina?

—Bueno. Llega. —¿Quieres ser cristiana y que yo te bautice y te vayas al cielo? Y a coro dicen todos: —Di que sí, bautízate. La instruye, la bautiza con el nombre de Cristina—pues era el santo del día—y al salir el Padre espiró enseguida. Ellos dicen: «Un buen espíritu nos aconsejó».

## CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA

a ₡ 2.00, ₡ 3.00 y ₡ 4.00

De venta en "El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

## La envidia

Ni consuelo ni esperanza Hay jamás para la envidia; Se nutre de la perfidia

Respira siempre venganza, Ya que la dicha no alcanza.

Le duele la dicha ajena; Goza con la extraña pena Y en su innoble sentimiento Del Universo el tormento

Viera su frente serena Esa pasión que iracunda

El hombre en su pecho abriga Le persigue, le fatiga

No le abandona un segundo Para sí quisiera el mundo.

Que nadie en él respirara Que el sol tan solo brilla a

Cuando él tan solo le viera; Que la nación feneciera Y él solamente quedara.

Infeliz... Ciega e impía Tu lengua acaso maldice

Lo que el Eterno bendice Y que a todos nos envía

Cesa en tu loca porfía. Condenando la fealdad de esa pasión de maldad

Tan funesta y pernicioso Si envidias alguna cosa,

Envidia la caridad.

J. A.

## Solicitud de empleo

Persona joven, entendida en comercio, seria y de recomendaciones amplias; solicita empleo en esta capital o en el campo. Pida informes a la Agencia Mercurio.—Apartado 111—San José

# NOTAS SOCIALES

## CUMPLEAÑOS

El lunes pasado celebró la fecha de su natalicio, la estimable Sra. doña Caridad G. de Escalante. Aunque tarde, le presenta os nuestra cordial felicitación.

## VIAJEROS

Regresó de Puntarenas, doña Bettina de Holts.

—De su viaje por Guatemala, regresó don Rafael Escalante y su señora.

—Después de permanecer unos días en el puerto de Puntarenas, regresó a esta ciudad, la señorita Abigail González Solera.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Cartago, don Raúl González González, agente de licores de aquella localidad.

—De Heredia, llegó don Pedro Gutiérrez.

—Pasa temporada en San Joaquín de Heredia, don Lucas Hernández y familia.

—Del Coyolár, regresó don Eloy González Iruas.

—Dentro de pocos días regresará de San Pedro de Montes de Oca, don Jesús Pinto y familia.

—Posiblemente en el mes de julio venidero, regresará al país el Dr. don Mariano Durán Escalante.

## ENFERMOS

Sigue mejor de su dolencia, el caballero don Alberto Chavartía Mora.

—Continúa de algún cuidado, la Sta. Clemencia Hernández Durán,

—Un tanto delicada de salud, se encuentra doña Mercedes E. de Sáenz.

—La estimable matrona doña Brígida E. v. de Sáenz, se encuentra un poco mejor de su dolencia.

—La niña de don Francisco Guardia Mora, se encuentra ya convalesciente de su enfermedad.

## Colegio en Cartago del Sagrado Corazón de Jesús

Primera y Segunda Enseñanza

Externado = Seminternado = Internado

Está abierta la matrícula.

Se reciben alumnas de cualquier lugar de la República.

El Externado y Seminternado interesa a los cartagineses.

CLASES ESPECIALES PARA SRITS.

Pida prospectos a la Superiora.

## Noticias de C. América

Managua 24.

De la entrevista que tuvo hoy la Delegación Diplomática nicaragüense que encabeza el Dr. Carlos Cuadra Pasos y el Departamento de Estado, no pudo saberse el resultado, porque guardose silencio sobre cuantos puntos importantes de asuntos trataron para el reconocimiento del Gobierno del Gral. Chamorro.

El Ministro Castrillo continúa firme en su creencia de que la Delegación obtendrá mejores resultados ante el Gobierno de Washington.

Continúa expectación política los círculos nicaragüenses para conocer definitivo resultado.

En la Secretaría de Relaciones, reunieron ayer varios abogados a discutir reformas que harán constitución, tanto en referente a vice Presidencia, como en lo relativo al derecho de las mineras a este efecto, fueron invitados por el Gobierno representantes liberales Sres. Aguado y Panigua. Prado, háblase nombramiento Gral. Pazos Díaz, para desempeño de cartera de Gobernación que sirve

con verdadero patriotismo don Sebastián o Núñez, pasando a este Ministerio de Fomento en reemplazo de don Eduardo Lacayo.—Oficina Información.

San Salvador 24.

Nuestro diario editorializa sobre necesidad de información de clubs campestres para que los empleados puedan tener un lugar de grato esparcimiento, después de árduos labores.

Damos informaciones gráficas de la apertura de sesiones ordinarias, la Asamblea Nacional, celebró cuarenta sesiones.

La asociación periodista salvadoreña, incorporáronse varios destacados elementos intelectuales.

La fiesta organizada del Teatro Principal dirección Gral. cultura artística, resultó espléndida.—Salvatoreño.

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran.ía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

**COBIJAS**  
PARA  
**NIÑOS**  
₡ 4.00  
**OPORTUNIDAD**  
**ALMACEN ROBERT**

## Monseñor Castro en el Copey

Le harán los vecinos una residencia de verano

Nuestro apreciado arquidiocesano fué hasta la villa de Santa María, donde practicó la visita reglamentaria. Los vecinos le dieron una entusiasta bienvenida y se administró la confirmación.

Luego pasó Monseñor Castro al pintoresco pueblo del Copey, lugar de su predilección, donde pasó varios años de su juventud. Recorrió parajes para él muy queridos y los homenajes de los vecinos fueron múltiples y cariñosos. Allí se va a levantar una ermita con el concurso de los vecinos.

Además se piensa hacerle una modesta casa que le sirva al Exmo. Arzobispo como residencia veraniega.

Muy complacido ha quedado del recibo que le han hecho en el Copey de Santa María, donde el Presbo. Morera le agasajó debidamente.

## Marítimas

Puntarenas, 25.

Ayer a las 21 hs. zarpó para Cristóbal el vapor alemán Athenas de 1088 toneladas, 28 tripulantes. Capitán: Reentz, y despachado por F. J. Alvarado y C<sup>o</sup>. Sin pasajeros. Carg: 105 bultos de cueros secos con 5970 kilos, 734 sacos de café oro con 31341 kilos, para Hamburgo, 14 cilindros vacíos con 735 kilos, para Bremen, 198 bultos de cebo con 1811 pies cúbicos, para Callao. Sin Correo.

Hoy a las 6 hs. zarzó el vapor inglés Cárdig nsire de 5093 tons. Procedente de Cristóbal con dos días de mar. 90 tripulantes, Capitán: A. C. Falcomer, y consignado a F. J. Alvarado y C<sup>o</sup>. Sin Pasajeros ni carga ni correo. 12 pasajeros de tránsito.

A. DELGADO Capitán de Pto.

Suscribase a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

## Empiezan los frutos de la misión de La Merced

La labor espiritual obtenida por el presbítero Valenciano y sus dignos colaboradores Dr. Sanabria, Presbo. don Victor Manuel Arrieta y Dr. don Carlos Borge con la misión, empieza a dar hoy las primeras espigas.

Esos vendimiadores del Señor deben sentirse placenteros y dichosos, y en el fondo de sus almas deben experimentar la satisfacción del deber cumplido.

### 35 PAREJAS

de novios recibirán hoy a las 5 de la mañana la bendición del Señor y se encarrilarán bajo los auspicios católicos.

El trabajo ha sido grande y esa cifra bate el record en nuestras iglesias.

El Correo Nacional envía hoy sus

más entusiastas felicitaciones a los nuevos matrimonios y hace votos fervientes por la felicidad de todos. Las bendiciones del Cielo han de caer sobre los nuevos hogares donde se han de ostentar los blasones de la paz, el trabajo y la dicha.

La satisfacción ha de ser íntima para los desposados, y los feligreses de la Merced se deben sentir dichosos de que la divina palabra les haya iluminado.

### CIENTOS DE COMUNIONES

La labor de confesión ha sido fecunda y fuerte para los sacerdotes, sobretodo para los presbíteros Valenciano y Odio. Ellos no han descansado en todo sentido y como mañana termina la Santa Misión las confesiones se contarán por centenares en todos los sexos y edades.

## De Oreamuno

Febrero, 26 de 1926.

Ayer a las 4, fué atropellado por una carreta, el Sr. Tadeo Pérez, vecino de Coto. Fué trasladado al hospital, donde falleció momentos después.

La carreta que lo atropelló era manejada por el joven Miguel Solano Vega, que traía cuatro sacos de de p pas.

Sentimos lo sucedido por ser el extinto padre de familia y jornalero.

El boyero fué puesto a la orden de la autoridad respectiva. Descanse en paz el extinto y su familia reciba nuestro más sentido pésame.

### CRONISTA

## Se arreglará el Santo Sepulcro

Se va a restaurar el dorado del Santo Sepulcro a fin de que para el Viernes Santo esté como nuevo. La Curia ha designado al caballero don Rómulo Artavia para que se encargue de la vigilancia del trabajo y de la recaudación de fondos. Las personas que quieran enviar sus generosas dádivas, ya saben a quien se pueden dirigir,

## Falleció doña Isabel Fuentes Quirós vda. de Azcona

Nuestra sociedad pasa por una pena al despedir de esta vida una distinguida matrona, como lo fué doña Isabel Fuentes Quirós vda. de Azcona.

Perteneció la extinta a esa generación de personas buenas, de altos sentimientos cristianos y ejemplar en sus virtudes.

Sirva la ocasión para presentar nuestras frases de condolencia al doctor don Rafael Calderón Muñoz, a su señora e hijos, a don Francisco y doña Jacoba Calderón Muñoz, a doña Luisa C. vda. de Flores, a doña Julia C. vda. de Reyes y a la Srta. Mercedes Calderón Muñoz.

Dios ha de haber recibido el alma bondadosa de la finada en el recinto de los buenos concediéndole el descanso eterno.

Era hermana del recordado caballero licenciado don Chico Fuentes, de grato recuerdo.

Los funerales se efectuaron ayer a las 10 de la mañana en el templo del Carmen, pasados los cuales se condujo el cadáver al Cementerio General.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Göerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 - Teléfono 490 N

## La palabra de Dios

No hace mucho tiempo que en unas excavaciones hechas en Egipto se encontraron junto a la momia del Faraón, unos granos de trigo, encerrados allí, hace más de 4.000 años. Por curiosidad se sembraron y produjeron vigorosas espigas cargadas de granos que propagados han dado abundantísima cosecha.

Ahora bien, si 40 siglos no alteraron la fecundidad de un grano de trigo ¿qué diremos de la palabra de Dios que es eterna? Aunque siglos y siglos de error y de tinieblas pareciesen que la verdad del Evangelio había sido olvidada y desconocida por todos, sabedlo bien: bastaría un solo puñado de esta divina simiente para cubrir la redondez de la tierra con abundantes mieses de fe, de esperanza y de amor.

Corresponsal

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

## La Cruz Roja dispensa un alto honor al Profesor don Mac. Vargas

La Directiva Central de la Cruz Roja Costarricense se reunió la tarde del día 20 en sesión extraordinaria y en su artículo 14

### Acordó

A moción de Secretario General don Ernesto Quirós Aguilar y por unanimidad de votos,

### Se dispuso

otorgar al fundador de la Cruz Roja Costarricense profesor don Macabeo Vargas Castro, y de acuerdo con el artículo 4º de los Estatutos, LA CRUZ DE ORO de la Sociedad.

Asimismo, y también por unanimidad, se dispone colocar en el Salón de Actos de esta Cruz Roja el retrato del señor Vargas Castro, todo como un homenaje de gratitud y de reconocimiento a su altruista y distinguida labor. Para otorgar la condecoración, señalarse el día 19 de marzo próximo; dejándose para mejor acuerdo citar la hora de la ceremonia.

El favorecido contestará a la Directiva su vivo agradecimiento, pero lleva en sí la convicción de que solo cumplió con una necesidad social y humanitaria en la cual puso los bríos de su juventud y su entusiasmo por Costa Rica y por la Cruz Roja.

## Próximo el curso lectivo de 1926 LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Linares

pone en conocimiento de las *Juntas de Educación y de los padres de familia* que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza

## De San Rafael de Heredia VIDA ESCOLAR

Desde el primero del mes en curso dieron principio las labores docentes en este pueblo. Aunque en los meses de febrero y marzo es bastante escasa la asistencia de niños a la escuela en casi todas las poblaciones rurales del país; en éste, deseando romper con la costumbre tradicional de presentarse hasta después de Semana Santa, el Personal Docente, queriendo hacer efectiva la labor cultural en el presente año, obteniendo de los padres de familia el apoyo franco y decidido.

Tenemos el apoyo de los padres de familia; contamos con un crecido número de niños que acuden presurosos a las aulas de la escuela para recibir luz de quienes en ella trabajamos con amor, con alteza de miras con el quiotismo de quienes deseamos que la escuela, además de ser un lugar donde se dan lecciones, sea un foco potente del cual irradian torrentes de luz capaces de iluminar hasta la última choza del campesino costarricense.

Pero... nos falta el otro apoyo: el material. Este, casi no lo tenemos, y aquí viene el gran problema, ¿se le puede exigir a un agricultor que coseche buenos frutos si el terreno es estéril y las herramientas para prepararlo son escasas? Creo que no.

De la misma manera; ¿es noble exigir de un maestro excelentes resultados siempre, si a quienes incumben proporcionales buenas aulas, material adecuado para sus enseñanzas y una organización satisfactoria desde el punto de vista técnico, se contentan únicamente con tenerlo trabajando dentro de las cuatro paredes de una aula a veces

ventilada, a veces con escasa luz y con unos pupitres del año setentidós? También digo, no.

Si las personas que actualmente dirigen la educación del país se preocupan por la construcción de un buen edificio escolar en este pueblo, como espero será por lo que he oído decir, seguro harían una verdadera obra de caridad.

Durante todo el año pasado hubo necesidad de alquilar dos o tres locales particulares para alojar niños; durante todo el año pasado los corredores que no son para dar lecciones, fueron ocupados también por la falta de aulas.

Cuando alguna vez pasaba frente a la escuela y volvía la mirada hacia ella, me daban la idea estos simulacros de aulas, me daban la idea digo, de que fueran despensas o tembloreras.

En las mismas condiciones estamos todavía y en las mismas condiciones estaremos, mientras el proyecto de construir una escuela, no sea más que palabras... palabras... y palabras...

Corresponsal

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

## Santiago de Puriscal Nota de duelo

### Un niño muere carbonizado por las llamas

El 23 del presente mes, como a las 11 a. m. en el distrito llamado Charcón, el señor don Rubén Mora Montes y su señora esposa doña Angélica Hernández Acosta tuvieron la desgracia de haber perdido un niño de 1 año y 9 meses devorado por las llamas, a causa de haberse incendiado su casa de habitación.

Esta señora salió a llevarle café a su marido, pues es costumbre de la gente del campo; en esos momentos que ella no se encontraba en su casa de habitación, otro niño hermanito comenzó a jugar con una tuya encendida y luego la tiró encima de la casa y se produjo el incendio. La casa quedó hecha un montón de escombros, encontrando el niño completamente carbonizado. Llamamos la atención de todas las madres de familia para que en lo sucesivo tengan más cuidado con sus hijos no dejándolos nunca solos, pues los niños no se cuidan por sí solos sino al calor de su madre.

A los padres del niño les deseamos resignación.

Corresponsal

## La división del trabajo

Hablando en justicia, no es el trabajo el que se ha dividido, sino los hombres: se los despedaza en diminutos fragmentos de vida, en fracciones tales, que la pequeña parte de fuerza espiritual que queda a un hombre, no basta ni para hacer un alfiler o un clavo, sino que se reduce a fabricar la punta o la cabeza. Concedemos que sea muy deseable que se hagan muchos alfileres al día; pero si viéramos con qué esmeril se afilan las puntas—con un polvo que debemos engrandecer poderosamente para tenerlo por lo que es, a saber, por el polvo de las almas humanas,—meditaríamos también sobre las pérdidas resultantes, Ruskin,

### El paraguas

Como las flores tiene su lenguaje. Dejado en un paraguero: Cambio de dueño.

Abrirle bruscamente en la calle: Peligra el ojo de algún transeúnte. Cerrarlo de pronto: Se van a estropear uno o dos sombreros.

Si una mujer lleva un paraguas abierto y a su lado un hombre recibe todas las gotas de agua que caen: Galantería.

Si es hombre quien lleva el paraguas y la mujer la que se moja: Matrimonio.

Arrastrar un paraguas al andar: Puede tropezar quien va detrás.

Poner uno de algodón junto a uno de seda: Cambiar no es robar.

Prestarlo quiere decir: Soy tonto..

Devolver un paraguas: No sabemos qué significa, pues no se estila.

Llevarlo enfundado: Estoy toto.

Cubrir a otro con la mitad del paraguas: Se van a mojar dos personas.

Sacarlo por la mañana: Señal segura de que hará un día magnífico.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

# Santorial

Sábado 27 — Santos Porfirio, arzobispo de Gaza, Baldomero y Leandro.

## SAN BALDOMERO

San Baldomero, por otro nombre Galmiero, fué cerrajero de León que vivía con gran pobreza y austeridad, y todo su descanso lo empleaba en la lectura y oración. Distribuía entre los pobres cuanto ganaba, y a veces los mismos instrumentos de su oficio. Decíale a todos: «En el nombre del Señor, demos siempre gracias a Dios». Vicente, abad de San Justo, obispo después de León, admiraba su devoción en la iglesia, pero aun más edificado y atónito quedaba cuando llegaba a hablar con él. Dióle una celda en su monasterio, en que se santificó el siervo de Dios más y más con todos los ejercicios de la santa soledad; y con sus trabajos penitenciales acostumbraba a decir: «Castigo mi delincuente cuerpo para que, viendo Dios mi aflicción por mis pecados, se mueva a perdonármelos. Tiempo nos ha dado la divina Misericordia para la penitencia y la satisfacción: infelices de nosotros, si le desperdiciamos». Murió, últimamente, de subdiácono, cerca del año 650. El Martirologio Romano le nombra en el día mismo de su muerte, que fué el 27 de Febrero.

## Se alquila

una casa con 5 dormitorios, sala grande, un comedor, dos servicios de higiene, pila en un patio grande casa nueva contra temblores, 150 vs. al Norte del Kiosko del Parque Morazán.

Para informes en la casilla de Correo N° 492, o en la Relojería Suiza de A. Chapatte. Frente a Robert Hnos.

## El concepto de la libertad

Enrique Heine, que compuso maravillosas poesías, dejó escritos varios pensamientos, siendo uno de los menos conocidos y más curiosos, el siguiente:

El inglés ama a la libertad como a su esposa: es para él una posesión de que goza con plena propiedad; no la trata con mucha ternura, pero sabe defenderla muy bien.

El Francés ama la libertad como a la novia prometida: comete mil locuras por ella.

El alemán ama la libertad de la misma manera que ama y respeta a su abuela. Y así como el toso inglés puede en un día de mal humor insultar a su esposa y el inconstante francés engañar a su prometida, el alemán no abandona jamás a la abuela; la sienta en el mejor sillón al lado de la chimenea, para que al calor de la lumbre, encante a los pequeñuelos con cuentos de hadas.

## El mejor sitio durante las tormentas

Según dice el profesor Rowland, el sitio más seguro durante las tormentas, es una cama de hierro. Echado en ella se está como en una jaula metálica que hace las veces de un biombo contra el rayo.

La teoría es completamente contraria a la creencia de que durante las tempestades debe evitarse todo contacto con objetos de metal, por que atraen el fluido eléctrico.

Dentro de las casas, y descontando lo de la cama de hierro, el mejor sitio es el centro de una habitación, que a ser posible, se halle situada en el centro del edificio y en la mitad de su altura. Hay que evitar asimismo las corrientes de aire y alejarse de todos los objetos metálicos que suelen servir de adorno en las habitaciones.

## Propiedades de la sal

Cuando se siente debilidad en los tobillos, es muy conveniente frotarlos con una solución de sal, agua y alcohol.

En los resfriados y demás enfermedades catarrales por el estómago, se percibe un gran alivio haciendo uso de la sal, del mismo modo que se usa el rapé.

La dispepsia, los dolores en la boca del estómago y la indigestión se alivian tomándose una copa de agua caliente en la que se ha disuelto un poco de sal.

Muchos de los oradores y cantantes hacen uso de la sal y gua antes y después que han usado su voz, puesto que fortifica los órganos de la garganta.

## Apotegmas de D. Luis Rufo

Casó una hija de padre albino con un mozo cuyo padre parecía indio por el color. Pues como los hijos de aquellos parecían a sus abuelos siendo unos blanquitos y otros muy morenos, dijo:

«Los hijos de nieve y pez son lisonja de ambos suegros; de ellos blancos, de ellos negros, como piezas de ajedrez.»

Abominando de la demasia de copetes y cabellos que, levantados y engomados, usaban algunos galanes de su tiempo, dijo:

«Celadas y morriodes son del hombre crestas dinas: no esas crestas de gallinas, vil infamia de varones.»

## Consejos de un policía

Nunca, ni por ninguna circunstancia, haga usted amistades de ocasión, especialmente cuando esté de viaje.

Nunca se acerque a una persona que se desmaye en la calle, porque es un medio usado por los ladrones.

Nunca salga para una ciudad extranjera o desconocida, sin informarse de un lugar seguro donde pasar la noche.

Nunca conteste personalmente a ningún anuncio, sin informarse de la agencia o empleo del que lo pone, y nunca conteste a ninguno que de cita en cuarto privado de un hotel.

Nunca abandone su portamonedas mientras compre o examine mercancías en las tiendas.

Nunca dejesus prendas en el lavamanos, aunque sea por pocos minutos, póngaselas en su bolsillo.

## La mesa

El más antiguo de los objetos que se usan en la mesa es sin duda el cuchillo, conocido desde la más remota antigüedad. Viene luego la cuchara, que ha tardado también bastante en ser introducida como objeto ordinario en la mesa. En 1850, su uso era todavía tan escaso, que Montaigne se maravillaba de que en Suiza se pusieran en la mesa tantas cucharas como eran los comensales. El tenedor es de uso relativamente moderno, pues parece que lo introdujo Luis XIV hacia el fin de su reinado. En los siglos anteriores solamente lo habían usado alguno que otro soberano y entre todos había sido Carlos VI el más rico, pues llegó a poseer hasta tres tenedores, de los cuales se servía para comer... la fruta únicamente.

## Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 =
Londres	389 —
Paris	75 —
España	284 —
Italia	82 —
Suiza	387 —
Bélgica	92 —
Berlín	400 1/2 =
Amsterdam	40 1/2 =

## Dato curioso

Hubo una Congregación de Legos hospitalarios en Francia, cuyo instituto era facilitar a los pasajeros y peregrinos los pasos de los ríos: en las confirmaciones de este instituto se concedieron indulgencias a cuantos diésen limosna a los que lo profesaban. Se ocupaban en hacer puentes y barcaas, y por eso en la manga siniestra llevaban la insignia de un martillo.

ANTONIO PONZ

# Movimiento de vapores

Limón, 26

Ayer a las 14 hs. fondó el vapor inglés Queen Olga de 3161 toneladas. Procedente de la Barra del Colorado en arribada forzosa, con 6 hs. de mar 42 trabajadores, tripulantes 41. Cap. George Eason, y consignado a F. J. Alvarado & C°. Sin carga ni correspondencia. Vino a proveerse de agua y provisiones.

Ayer a las 22 hs. zarpó para Colón vía Bocas del Toro el motorvelero paameño Liña de 44 toneladas, 5 tripulantes. Capitán: A. L. Surgeon, y despachado por F. J. Alvarado & C°. Pasajeros: para Colón: Charles Adolphus Crichtow. Sin carga ni correo.

Ayer a las 2-30 hs. fondó el vapor americano Cartago de 2801 toneladas. Procedente de Bocas del Toro, con 6 hs. de mar de Bocas del Toro, tripulantes: 83. Capitán: C. A. Mebride, y consignado a la United Fruit Company. Carga: 11 bultos con 670 kilos. Correspondencia: 2 sacos. Pasajeros: de Bocas: Adela de Muñoz, José María Sánchez, José Sánchez, Bruce Surgeon, Dona Surgeon, Luis Siebe. En tránsito 2.

Ayer a las 21 horas zarpó para Nuevaorleans vía Habana, vapor Norteamericano «Cartago» de 2801 toneladas y 83 tripulantes; Capitán: C. A. Mebride y despachado por U. F. C° Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

Hoy a las 5 horas zarpó para Barra del Colorado C. R. el vapor inglés «Queen Olga» de 3161 toneladas y 41 tripulantes; Capitán George Eason y despachado por Felipe J. Alvarado & Cia. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

## Una carta de Lutero a su madre

En la biblioteca del convento de Padres Dominicos de Santa María Minerva, en Roma, se conserva una carta dirigida por Lutero a su anciana madre. La pobre mujer no quería acusar a su hijo, pero que temía verse separada de él en la eternidad, le preguntó «si debería cambiar de religión, aceptando las teorías que él predicaba».

El orgulloso apóstol no queriendo arrastrar a la perdición eterna a la que le había dado el ser y a quien tanto amaba, le contestó en la carta de que se trata.

«No; continuad siendo católicos, pues yo no quiero ni engañar ni hacer tracción a mi madre».

No cabe condenación más explícita de sus doctrinas que ésta, hecha por el mismo Lutero en la citada carta.

## Suscríbase a este diario

TIP. DE SAN JOSE

## CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA

ESPECIALMENTE PARA NORMALISTAS

Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.

Pida prospectos.

La Superiora

## CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

## LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



**HIERRO** techo 28 G. 6 y 8 pies, batilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

**ACERO** en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

**VIDRIOS**, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

**CEMENTO** "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc

pinturas Alabastin etc.

**CATRES** Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

**MATERIAL DE CAÑERIA**, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

**ALUMINIO**, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

**COCINAS** para leña tres tamaños precio de ocasión

**MATERIAL PARA CLOACAS**



belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

**INODOROS** americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

**TANROS**, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

**ABARROTES** en general, de Material de barro Belga para cloacas.

**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fideos.

**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

Casa establecida

en 1893

TELEFONO N°

Rivera & Cia

